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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 002/2021 

 

En San Rafael, a 15 de Julio de 2021, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa 

CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia, vía remota, de los siguientes concejales:  

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 
1.- Sanción acta anterior 

 Acta N° 01 del 07/07/2021 

2.-       Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1.- Prórroga de Convenio con SENAME por programa OPD 

3.2 Prórroga Convenio FAEP con Dirección de Educación Pública 

3.3 Convenio con SENADIS por Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre 

la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 

 Acta N° 01 del 07/07/2021 

 

H. Concejo municipal aprueba el acta sin observaciones. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay correspondencia a entregar. 
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3. ACUERDOS 

 

3.1.- PRÓRROGA DE CONVENIO CON SENAME POR PROGRAMA OPD 

 

Sra. Alcaldesa, luego de presentación entregada por la Encargada de la OPD San 

Rafael – Pelarco, propone la prórroga del Convenio suscrito con el Servicio Nacional 

de Menores, SENAME, por el Programa OPD, por un período de 3 años y un monto 

total de $151.850.160. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 PRÓRROGA CONVENIO FAEP CON DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN 

PÚBLICA 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por doña María Inés Torres, Directora 

del Depto. De Educación, propone aprobar la prórroga del Convenio suscrito con la 

Dirección de Educación Pública en el marco del Fondo de Apoyo a la Educación 

Pública para el año 2021, FAEP, por un monto de $ 180.893.084 para el desarrollo 

del siguiente plan de fortalecimiento: 

 

 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 CONVENIO CON SENADIS POR ESTRATEGIA DE DESARROLLO 

LOCAL INCLUSIVO 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por doña María José Valenzuela, 

Encargada de Organizaciones Comunitarias, propone aprobar la firma del convenio 

con el Servicio Nacional de la Discapacidad, SENADIS, para la ejecución de la 

Estrategia de Desarrollo Local Inclusivo, por un monto de $ 29.324.114 y un período 

de 18 meses, en su primera etapa. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 
 

 

 

 

 

 

 

COMPONENTE ACTIVIDAD INDICADOR 

Adm. Y normalización de los Pago de remuneraciones a docentes y/o Porcentaje de  

establecimientos Asistentes de la Educ. de los establecimientos monto ejecutado 

Inversión de recursos, equipamiento Adquisición de insumos, equipamiento de apoyo Porcentaje de  

e innovaciones padag+ogicas y  de apoyo pedagógico y material para los establecimientos monto ejecutado 

a los estudiantes     

Transporte escolar y servicios de apoyo Servicios de traslados de estudiantes ( hogar -  Porcentaje de  

  establecimiento/establecimiento - hogar) monto ejecutado 
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4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS), EN FASE 2 CUARENTENA 

 

- En la comuna se presenta un total de 1140 personas contagiadas con Covid-19, de 

las cuales hay 1092 de Alta, 34 Activos y 2 nuevo positivo (14 fallecidos, 5 

hospitalizados y 7 en Residencia Sanitaria, 20 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 06 de Julio en la comuna: Del Covid-19: 

Coronavac 11745, Pfizer 953, Cansino 535 personas. Influenza:  3760 personas. 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14:00 hrs. A partir 

del lunes 02 de agosto la Municipalidad y DAEM trabajarán horario completo. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y no hay funcionarios con 

contacto estrecho.  

- Los Controles Sanitarios en San Rafael y Alto Pangue, operarán solo los fines de 

semana, en Fase 2.  

 

 

 En el Depto. de Educación, Doña María I. Torres Vejar informará de las acciones 

de Educación: 

 

 Por las vacaciones de invierno las escuelas están en receso. Se vuelve a clases 

el 26 de julio con clases en forma remota. 

 Se han estado realizando reuniones de evaluación con los directores de las 

escuelas para ver la situación sanitaria y el posible retorno y entrega de 

canastas Junaeb. 

 Se planificó el segundo semestre tanto la posibilidad del retorno virtual  como 

una posible vuelta presencial si las condiciones sanitarias lo permiten. 

Sra. Alcaldesa hace hincapié de que, de darle el retorno presencial, será 

voluntaria. 

 Todas las escuelas están preparadas para un posible retorno, con el visto bueno 

de la Mutual y prevencionista de riesgos. 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra Castro informará de las acciones de 

Salud: 

 

 Se sigue trabajando con horario de 40 horas semanales para los funcionarios 

hasta el 30 de julio. 

 Todos los pacientes del día son atendidos. 

 Existe e la comuna una tasa muy alta de positividad, la cual llegó al 24% y al 

día de hoy es de 10% cuando la tasa nacional está en el 3%. Eso se debe a que 

las familias no presentan las aislaciones necesarias. Se agrega que las 

residencias sanitarias han mejorado mucho en cuanto a atención. 

 Existen convenios con el SSM para reforzar la vacunación normal y de 

pandemia, por lo que se han contratado horas para la atención de pacientes, 

rehabilitaciones, visitas domiciliarias, etc. 
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 Se sigue con la vacunación pero estamos en déficit de las personas jóvenes 

menores de 18 años. 

 Se logró más del 80% de la vacunación dela población objetivo. 

 En el tema de la influenza se llegó al 81% de vacunados. 

 Se han firmado por 370 millones en convenios por recursos para la pandemia 

para el 2021. 

 Se están estableciendo estrategias de trabajo grupal para los niños de las 

escuelas con profesionales de la municipalidad, salud y educación para 

reforzar los temas sicológicos y nutricional. 

 

 

2.- FIRMA CONVENIO CON EL SERVICIO DE SALUD DEL MAULE POR 

“PROGRAMA EQUIDAD EN SALUD RURAL AÑO 2021” POR UN MONTO 

$1.703.714.- 

 

- El Programa contribuirá a mejorar los sistemas de equipamiento, transporte y las 

comunicaciones de las Postas de Salud Rural con su respectiva Red Asistencial.   

- Específicamente se adquirirá equipamiento o instrumental menor a la Posta de 

Salud Rural de Pangue Arriba. 

 

 

3.- LAMENTAMOS INFORMAR DE UN LAMENTABLE INCENDIO QUE 

AFECTO A LA FAMILIA MARTINEZ DEL SECTOR DE SAN RICARDO 

OCURRIDO EL DOMINGO 11 DE JULIO, EN EL CUAL SE CONSUMIÓ POR 

COMPLETO 2 VIVIENDAS 

 

- Por tal razón se solicitó a la comunidad que desee ayudar todo tipo de ayuda, ropa, 

electrodomésticos, muebles, etc. 

- Se informó al Sr. Seremi de Vivienda y se le envió un reporte para solicitar un 

Subsidio de Emergencia para la familia. 

 

 

4.- REUNION CON SEREMI DE VIVIENDA Y URBANISMO SR. GONZALO 

MONTERO, LA DIRECTIVA DEL COMITE HABITACIONAL “NUEVO 

AMANECER” Y LA ENTIDAD PATROCINANTE “INMOBILIARIA LOS 

ROBLES SPA“,  REALIZADA EL DIA LUNES 12 DE JULIO EN EL SALON 

MUNICIPAL, PARA VER LA SITUACION DE LA POSTULACION AL 

SUBSIDIO D.S. 49 DEL COMITÉ. (135 FAMILIAS) 

 

- El Seremi informó que se están reevaluando los proyectos, debido al alza de los 

precios de los materiales de construcción, respetando el orden de calificación. 

- Señaló, además, que lo más probable que en este segundo semestre salga aprobada 

esta postulación, que fue calificada en el mes de enero del presente año, dado que el 

Gobierno como una manera de reactivar la economía nacional financien todos los 

proyectos calificados hasta ahora como “Integración Social”. 

-Agradecemos al Sr. Seremi por su atención de venir personalmente a reunirse con 

ellas, y estar disponible para una futura reunión con todos los socios del Comité. 

 

 

 

 

 

 



5 

 

 

5.- REUNIÓN DE TRABAJO CON LA DIRECTIVA DEL CENTRO GENERAL 

DE PADRES Y APODERADOS DEL COLEGIO SANTA MADRE DE DIOS Y 

EL CONCEJAL SR. LUIS MORAGA D., PARA EVALUAR LA POSIBILIDAD 

DE REALIZAR UN PROYECTO DE INFRAESTRUCTURA EN LAS 

DEPENDENCIAS DEL COLEGIO DE UN POSIBLE GIMNASIO DEPORTIVO, 

REALIZADA EL MARTES 13 DE JULIO EN LA MUNICIPALIDAD 

 

- Para presentar a financiamiento cualquier iniciativa es necesario que el Centro 

General de Apoderados gestione ante el Obispado de Talca el usufructo de un retazo 

del terreno para postular a dicho proyecto.  

- Posteriormente, nuestra Secretaría de Planificación, haría el Diseño y presentaría la 

iniciativa al Gobierno Regional, para construir este Gimnasio que beneficiaría a los 

niños y niñas que asisten al Colegio Santa Madre de Dios. 

 

 

6.- VISITA DE LA DIRECTORA REGIONAL DE SENCE SRA. ALEJANDRA 

HARRISON S. EL DIA MARTES 13 DE JULIO, A QUIEN ACOMPAÑE A 

RECORRER ALGUNOS ALMACENES DE NUESTRA COMUNA PARA DAR 

A CONOCER LOS BENEFICIOS DE SENCE A LOS CUALES PUEDEN 

ACCEDER 

 

- Se les informó sobre el Subsidio al Empleo el que otorga un Subsidio por 10 meses 

tanto al Empleador como al Trabajador, el cual debe ser contratado, con el objetivo 

de reactivar la economía local.  

- Para postular a este beneficio los emprendedores se deben acercar a la Oficina 

OMIL. 

 

 

7.- REUNION CON LA SEREMI DEL DEPORTE SRA. ALEJANDRA RAMOS 

S., REALIZADA EL DIA MARTES 13 DE JULIO EN EL SALON MUNICIPAL, 

EN LA CUAL SE NOS COMUNICO QUE LA COMUNA DE SAN RAFAEL FUE 

ADJUDICADA CON UN CURSO DE ARBITRAJE DEPORTIVO PARA 15 

PERSONAS 

 

- Esta adjudicación fue a una de las 6 comunas beneficiadas en la Región del Maule, 

y en el marco del Programa de Gobierno y la Política Nacional de Actividad Física 

y Deporte 2016-2025, junto al Ministerio del Trabajo para mejorar la empleabilidad 

de las personas entregando herramientas laborales. 

- El Sence con Seremía del Deporte, el IND y ANFA Región del Maule entregan este 

Curso, que se encuentra certificado por Sence y ANFA entregará una Licencia 

Habilitantes para ejercer en todos los Torneos y Campeonatos ANFA. 

- Los cupos serán 15 personas, beneficiando a 15 hombres y mujeres de 18 años, con 

conocimiento y/o experiencia en deportes, con un máximo de hasta el 80% del RSH. 

 

 

8.- REUNION CON EL GERENTE GENERAL DE GAS MAULE SR. CRISTIAN 

DIAZ, CON EL OBJETO DE FIRMAR UN CONVENIO PARA DESCUENTO EN 

EL PRECIO DEL GAS A LOS FUNCIONARIOS DE LA MUNICIPALIDAD, 

SALUD Y EDUCACION 
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- También ofrecieron este descuento a nuestros adultos mayores que se encuentren 

asociados a los Clubes de Adultos Mayores de la comuna.  

- Agradecemos a esta Compañía Regional, su ofrecimiento de descuentos a nuestros 

funcionarios y adultos mayores de la comuna. 

 

 

9.- LA UNVERSIDAD CATOLICA DEL MAULE, QUIENES GANARON UN 

PROYECTO FRIL EN EL GOBIERNO REGIONAL DEL MAULE, PARA 

HACER UN ESTUDIO SOBRE EL CORONA VIRUS, INSTALARON EN EL 

MUNICIPIO 4 CELDAS, QUE SON TRAMPAS QUE CAPTARAN EL VIRUS 

COVID-19 Y QUE SERAN MONITOREADAS DIARIAMENTE 

 

- En el proyecto incluyó la comuna de San Rafael, se instalarán “Trampas de Virus”, 

en el Cesfam y en el Municipio.  

 

 

10.- ASISTENCIA A LA CEREMONIA DE JURAMENTO Y TOMA DEL 

CARGO DE GOBERNADORA REGIONAL DEL MAULE DE LA SRA.  

CRISTINA BRAVO CASTRO, EFECTUADA EL DIA DE AYER EN EL 

TEATRO REGIONAL 

 

- La Ceremonia se hizo con un limitado aforo de personas por la Pandemia del 

Corona Virus, y contó con la asistencia del Delegado Presidencial Regional Sr. Juan 

E. Prieto Correa, los Sres. Consejeros Regionales, los H. Senadores y Diputados de 

la Región y las Alcaldesas y Alcaldes de la Región. 

- Después de leer el Acta de Proclamación del Tribunal Electoral por parte de 

Secretario Ejecutivo, se procedió al Juramento, finalizado con un discurso de la Sra. 

Gobernadora Regional. 

- Desde este Concejo Municipal enviamos los mejores deseos de éxito a la nueva 

Gobernadora en su gestión. 
 

 

11.- REUNION PLAN REGULADOR 

 

 La empresa consultora a cargo de la elaboración del Plan Regulador, realizará 

un taller participativo con los concejales y funcionarios técnicos el día 28 de 

julio de 2021 a las 15:00 hrs. en el salón municipal. 

 

 

12.- CAPACITACION A CONCEJO 

 

 En la sesión siguiente de Concejo, don Cristian Reyes, Abogado, realizará una 

capacitación relacionada con las atribuciones y funciones de los concejales, de 

acuerdo a la ley orgánica, ley del lobby y de probidad y declaración de 

intereses. Todo esto enmarcado en el Plan anual de Mejoramiento a la Gestión 

del año 2021. 
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5.-  INCIDENTES  

 

C. Emilio Yáñez: 

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Consulta por el material que se solicitó para el camino a Los Cuncos. 

DOM informa que se realizará la compra de los áridos y coordinará la entrega. 

 

 Consulta qué posibilidad existe de conseguir recursos para algún proyecto de 

seguridad ciudadana. 

Sra. Alcaldesa recuerda que el gran problema de la comuna son la baja tasa de 

denuncias de delitos, lo que perjudica la obtención de recursos que se van a 

las comunas con alta tasa de denuncias.  

C. Garrido sugiere capacitar a la comunidad para que se atreva a denunciar. 

 

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Sectores como Pozo Almonte están solicitando la instalación de lomos de toro. 

Sra. Alcaldesa indica que eso está contemplado en un proyecto a nivel 

comunal. 

 

 Informa que el callejón a la ex Terpel, está en muy mal estado. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Solicita la posibilidad de pintar la garita. 

 

 Informa que en Santa Irma se gestionó el cierre de unas cámaras de agua, pero 

ahora, con la nueva concesionaria de la ruta 5 se abrió el paso y los vehículos 

están transitando con el peligro de volver a romper las cámaras. 
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C. David González: 

 

 Indica que el camino a Panguilemito Sur está en muy mal estado. 

Sra. Alcaldesa recuerda que se otorgó una subvención para el arriendo de 

maquinaria. 

C. González informa que en enero se rompieron unos tubos. 

 

 Sugiere evaluar la posibilidad de realizar un diario online con noticias de la 

comuna para que la comunidad esté informada de todos los temas. 

 

 

Próxima sesión: miércoles 28 de julio de 2021. 

Finaliza la sesión a las 12:40 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


